

Eine Mammutaufgabe

Projektgruppe engagiert sich für Orgel in St. Stephani



Dr. Liane Hilfert (Mitte) traf sich am Mittwoch mit Albert Baumhoer (r.) und Bernd Simon in der St.-Stephani-Kirche. Die beiden Orgelbaumeister haben das Musikinstrument in der Halberstädter St.-Martini-Kirche fachmännisch abgebaut und sind auch mit dem Wiederaufbau in Calbe beauftragt. Foto: msm

Seit mehr als einem halben Jahrhundert erklingen keine Orgelklänge mehr in der Calbenser Stadtkirche St. Stephani, obwohl die Historie der Tasteninstrumente bis ins Jahr 1460 zurück reicht. „Der Verbleib der letzten von Ernst Röver gebauten Orgel ist ungewiss“, so Dr. Liane Hilfert, Stellvertretende Vorsitzende der Orgelprojektgruppe der evangelischen Kirchengemeinde. Die wurde 1899 gebaut, bestand damals aus drei Manualen und 36 Registern und wurde in den 1960er samt Empore entfernt.

Doch es ist Rettung in

Sicht, dass irgendwann einmal wieder Orgelmusik in dem Sakralbau erklingt. Zu verdanken ist das der Orgelprojektgruppe, die sich seit knapp zwei Jahren für den Aufbau einer Röver-Orgel in St. Stephani engagiert. Ziel der Frauen und Männer ist es, die bereits vorhandene Orgel fachgerecht restaurieren zu lassen, um es als Kulturgut für die Kirchengemeinde, der Öffentlichkeit und nachfolgenden Generationen zu erhalten. „Das ist nur schrittweise möglich, dessen sind sich die Mitglieder bewusst“, erklärte Dr. Hilfert. Einen genauen Termin, wann die Orgel wie-

der in St. Stephani zum Einsatz kommt, gibt es nicht. „Das liegt an den immensen Kosten, obwohl ein Neubau das Zwei- bis Dreifache kosten würde.“ Erschwerend kommt hinzu, dass auch erst einmal das Dach des Gotteshauses saniert werden muss. Die „neue Röver“ wurde der Calbenser Kirchengemeinde Anfang 2010, im Rahmen einer Schenkung, angeboten. Hierbei handelt es sich um eine 1899 gebaute drei-manualige, 44 Register große Orgel mit der zirka 1.800 Pfeifen.

„Wir sind eine offene Gruppe und würden uns über interessierte Mitstreiter freu-

en“, appellierte Dr. Hilfert an die Bewohnerinnen und Bewohner der Saalestadt und dem näheren Umland. Wer Interesse, Fragen, Anregungen hat oder spenden möchte, kann sich telefonisch unter 039291/49908 bei Orgelprojektgruppe melden. Am 2. November findet in der Calbenser St. Stephani-Kirche ein Benefizkonzert im Rahmen der Aktion „366+1, Kirche klingt“ statt. Die gesamten Einnahmen werden, so Dr. Liane Hilfert, zugunsten des Orgelprojektes verwendet. Das Chorkonzert „Reformation im 21. Jahrhundert“ beginnt um 19 Uhr.